

## Culte du 21 juillet, St Prouant

### *Accueil*

J'avance aujourd'hui dans la puissance du ciel, dans l'éclat du soleil, dans la pureté de la neige, dans la splendeur du feu, dans la fulgurance de l'éclair, dans la vitesse du vent, dans la fermeté du rocher, j'avance aujourd'hui dans la main de Dieu. Telle est la prière confiante d'un Irlandais. Nous de même avançons en paix, aujourd'hui dans la main de Dieu. Il nous offre sa grâce et sa paix, sa joie et son repos.

### *Spontané*

### *Louange*

Louons le Seigneur en chantant le Ps 23

### *Cantique : Ps 23*

### *Volonté de Dieu*

Écoutons les dix paroles de Dieu, revisitées :

Je suis le Père des dix paroles, c'est vers moi que je veux que tu tournes ta prière. je veux accompagner ta marche au désert et te délivrer de la tentation de te délivrer toi-même !

Quand demain tu seras perdu dans tes choix, je te redirai que seule ma tendresse est le terreau de ta liberté.

Quand demain, tu seras fasciné par le miroir sans fin des images de toi-même, j'entraînerai ton regard au discernement de l'invisible qui fonde les êtres et le monde.

Quand demain, tu manipuleras mon nom pour asseoir tes positions, je te rappellerai que je suis un Dieu du voyage dont le nom ne se prononce pas.

Quand demain, tu oublieras le goût de la halte, j'apaiserai tes pas et je te redonnerai la mémoire du 7ème jour !

Quand demain, tu seras en difficulté avec tes parents, je ne te laisserai pas oublier qu'ils sont la racine par où ta vie a passé !

Quand demain, la violence barrera ton horizon et qu'autrui te sera intolérable, je creuserai dans ton impossible le possible de ma paix !

Quand demain, ton amour s'étiolera et que tu vivras dans d'autres rêves, je renouvellerai en toi la vie d'où monte tout élan vers l'autre !

Quand demain, te viendra l'envie de la possession et du rapt, je dessinerai en toi mon amour qui vit d'être donné.

Quand demain, tu seras tenté d'accablé autrui pour te sauver, je découperai sur toi l'audace de la vérité sur ta peur et ton mensonge !

Quand demain, tu seras habité par le désir d'être autre, je te rendrai à la joie d'être toi-même !

Parce que je suis le Père des dix paroles, le temps est venu de conjuguer ta vie aux dix temps de ma liberté ! Parole de Dieu !

## Spontané

### *Péché*

Seigneur, nous sommes de plus en plus pressés. Tout nous commande d'aller de plus en plus vite, et nos machines broient, et nos voitures tuent ; nous ne savons plus nous arrêter. Pardonne-nous.

Nous ne savons plus prendre le temps de regarder la nature, les humains, les femmes, les hommes, les enfants. Pardonne-nous.

Plus le temps pour regarder les petits, pour accueillir l'étranger, pour exercer l'hospitalité, pour faire renaître l'amour, pour partager le pain. Pardonne-nous.

Nous ne savons plus être des humains pardonne-nous, Seigneur. Amen.

## Spontané

### *Pardon*

Ainsi parle le Seigneur : C'est moi qui ferai paître mes brebis ; c'est moi qui les ferai reposer. Je chercherai celle qui était perdue, je ramènerai celle qui était égarée, je panserai celle qui était blessée, et je fortifierai celle qui était malade.

Jésus affirme : Je suis venu pour que les humains aient la vie en abondance. Le Fils de l'humain est venu chercher et sauver ceux et celles qui étaient perdues.

## Spontané

### *Illumination*

Seigneur, tu es le Maître et nous sommes tes disciples ; c'est de toi que nous avons tout à apprendre. Cependant, nous sommes lents à comprendre et à croire ce qui concerne ton Royaume. Mais tu nous as promis ton Esprit de vérité, pour nous conduire dans toute la vérité. Ouvre nos cœurs et dispose nos oreilles, afin que nous recevions, ensemble et maintenant, la connaissance de la vie que tu accordes à l'humanité. Amen.

## Spontané

### *Texte biblique Mc 6,30-34*

<sup>30</sup>Les envoyés se réunirent auprès de Jésus et lui racontèrent tout ce qu'ils avaient fait et enseigné. <sup>31</sup>Il leur dit : « Venez avec moi dans un endroit isolé, pour vous reposer un moment, à l'écart. » En effet, les gens qui allaient et venaient étaient si nombreux que Jésus et ses disciples n'avaient même pas le temps de manger. <sup>32</sup>Ils partirent donc dans la barque, vers un endroit isolé, à l'écart. <sup>33</sup>Mais beaucoup de gens les virent s'éloigner et comprirent où ils allaient ; ils accoururent alors de toutes les localités voisines et arrivèrent à pied à cet endroit avant Jésus et ses disciples.

<sup>34</sup>Quand Jésus sortit de la barque, il vit cette foule nombreuse ; il fut bouleversé par ces gens, parce qu'ils étaient comme des moutons qui n'ont pas de berger. Et il se mit à leur enseigner beaucoup de choses.

## *Prédication :*

### **Dieu nous invite au repos**

Je ne sais pas si c'est l'approche des vacances, mais ce qui m'a frappé dans ce récit c'est que Jésus propose aux disciples de prendre du repos. On aurait pu passer du retour des disciples à la foule nombreuse semblable à des moutons sans berger. Pourquoi nous raconter l'agitation, l'attention de Jésus et la course entre le bateau et la foule ? Je crois que c'est pour montrer l'importance du repos, du temps pour soi. Et je trouve que c'est totalement d'actualité, et pas seulement à cause de la période estivale. Voyons cela.

Je crois que nous sommes souvent comme les disciples qui rentrent de leurs missions. Rappelez vous, au début du chapitre Jésus les envoie 2 par 2 pour enseigner, pour guérir. Et les voilà qui rentrent fatigués, pourtant ils n'ont pas une seconde à eux ils sont toujours sollicités, et chose grave, ils n'ont même pas le temps de manger. Dans nos vies, cela nous arrive aussi de courir partout, d'enchaîner les activités. Nos vies ressemblent des fois à des to do list géantes, où dès que l'on a rayé quelque chose, une nouvelle tâche apparaît. Même nos vacances ressemblent à cela.

Il y a comme une peur de s'arrêter, de prendre le temps. La société va dans ce sens, en nous demandant d'être toujours en action, toujours maître de notre emploi du temps, les temps vides sont mal vus, il faut faire, toujours faire. On nous demande d'être des champions de Tetris d'agenda. Et je vois bien que cela ne s'arrête pas à la retraite, cet appel à l'action est insidieux et couvre tout les âges, des enfants qui court d'une activité à l'autre, aux grands parents qui doivent s'en occuper, les mercredis, les week end. Et quand le temps fait son effet, quand les forces s'amenuisent, que il n'est plus possible de courir partout, les personnes âgées se sentent des fois mis à l'écart, car plus dans le mouvement. Le fonctionnement de la société nous fait croire qu'être vivant veut dire être actif, en tout lieu et en tout temps. Il y a une injonction à vivre à 100 à l'heure, à être toujours disponible.

Pour l'anecdote, mercredi est mon jour de repos, et une personne m'a téléphoné 3 fois. La troisième fois, j'ai décroché en expliquant que c'était mon jour de congé, et la personne m'a répondu ah tant mieux ! Pour lui cela voulait dire que j'étais plus disponible.

Après ce constat, revenons à la proposition de Jésus : venez à l'écart et reposez vous. Je ne sais pas vous, mais cela fait du bien à entendre. Le droit, peut être même le devoir au repos. Si vous faites attention, à la fin du récit les disciples ne sont plus présents, il n'y a que Jésus face à la foule. On peut imaginer que eux se reposent.

Cette invitation au repos, fait écho au commandement du sabbat, à l'obligation de s'arrêter le 7eme jour, pour prendre du temps pour Dieu, pour soi et pour les autres. Certes Jésus a remis en cause le sabbat, mais sur la forme et non sur le fond. Si le sabbat devient une obligation, il risque de devenir une activité de plus à faire rentrer dans nos agendas. Mais il est important que l'on retrouve l'importance du repos, de l'arrêt. Le culte peut avoir cette vertu là, un temps de pause dans nos semaines chargées, un temps où l'on fait silence en soi pour faire de la place à une parole autre, à une présence autre.

Attention, il y a un piège, dans lequel je tombe souvent, celui de confondre repos et divertissement. Pour Blaise Pascal, le divertissement est ce qui permet aux humains de ne pas penser, de ne pas penser à notre condition humaine, à qui nous sommes vraiment. Le divertissement est là pour remplir les derniers trous de nos agendas. À l'ère du numérique omniprésent, on ne connaît plus des temps vides, où on ne fait rien, pas de jeux, pas de vidéo, pas de musique. On se remplit la tête pour ne pas penser. Et on ne se repose pas vraiment.

Bien entendu il ne faut pas jeter le bébé avec l'eau du bain, il y a de très bons cotés au divertissement, un film fait voyager, un jeu de société renforce les liens entre nous, un livre nous inspire, une vidéo peut nous instruire... Mais tout est question d'équilibre.

*Savez vous ce qu'est le scrolling infini ? C'est le fait sur facebook, youtube, tiktok... d'avoir sans cesse de nouveaux contenus qui s'affichent. Et bien l'inventeur s'en veut d'avoir inventer ça, car cela fait perdre beaucoup de temps, notre cerveau étant toujours en demande de plus. On est très loin du repos.*

Alors que le repos est essentiel, déjà il permet de reprendre des forces. Rien de mieux qu'une bonne nuit de sommeil pour repartir au taquet le lendemain. Après il permet de faire le point sur qui on est, ce que l'on veut, est ce que ce que l'on vit est toujours ce que l'on souhaite, est ce que cela nous correspond vraiment. Cela permet de voir ce qui est essentiel et ce qui est secondaire. Ce n'est pas toujours évident de se retrouver face à soi même, en particulier si on n'a jamais appris à le faire. La crise du Covid l'a bien montré, cet arrêt obligatoire a été très difficile pour certaines personnes alors qu'elle a permis à d'autres de faire le point sur leur vie et de faire les changements nécessaires.

Le repos permet aussi de connaître les autres, de tisser des liens, en toute simplicité, de prendre du temps pour vivre des choses ensemble. Vivre et non faire, car il n'y a pas d'objectif de résultat, pas de bilan, juste être présent.

Le repos permet aussi de faire travailler notre imagination, notre créativité, cela nourri notre propre réflexion, notre propre vision du monde. Je suis toujours impressionné par les enfants, ils ne s'ennuient jamais. Je crois qu'il nous faut réapprendre à nous ennuyer.

Mais le repos permet surtout de mieux repartir, c'est en ça qu'il se distingue de l'oisiveté. La suite du récit le montre bien, c'est la première multiplication des pains où les disciples sont très actifs, ils s'inquiètent, trouvent la nourriture, organisent, distribuent. Oui le miracle c'est eux. Et ce n'est possible, que parce que qu'ils sont reposés.

Pour résumer, prenons du repos, évitons de jouer à Tétris avec nos agendas, osons dire non, osons prendre des temps pour nous, en évitant les pièges du divertissement permanent. Et alors comme les disciples nous pourrons revenir plein de force et d'envie. Amen

## Silence puis cantique : Oh ma joie et mon espérance

### *Confession de foi*

Nous croyons au Père dont la main est toujours tendue vers les humains, quand nous sommes forts, elle met le doigt sur nos fautes, pas pour nous écraser mais pour mieux nous pousser à repartir. Quand nous sommes faibles, dans un geste de tendresse, elle se fait accueillante pour nous offrir un lieu de refuge et de ressourcement. Nous croyons au Père dont la main nous indique le chemin.

Nous croyons en Jésus-Christ le Fils du Père. Humain aux mains véritablement propres qu'un vilain jeu de main a crucifié. Humain que la main puissante du Père a relevé et rendu glorieux en l'asseyant à sa droite.

Nous croyons en l'Esprit Saint. Tel une main bienveillante il repose nos têtes. Il a le pouvoir de dissiper notre ignorance, de fortifier notre intelligence et de conduire notre esprit dans la connaissance de son salut.

Nous croyons en l'Église, communauté des frères et des sœurs qui joignent leurs mains par la prière et rejoignent celles des autres par le service de l'humanité. Amen

### Spontané :

### *Annonces et offrandes*

- Service funèbre Roger Pelon à 15h lundi 22 juillet au temple de Mouchamps
- Culte à l'Ehpad de St Prouant le mardi 23 juillet à 16h et à la clé de sol de Mouilleron le jeudi 25 à 10h30
- Journée œcuménique 28 juillet (célébration à 11h à la salle des fêtes, verre de l'amitié, repas partagé, 14h30 balade œcuménique les humains et la nature, départ à l'église, avec pauses thématiques)
- Culte le 4 août à Mouchamps pas de culte le 11 août
- Vacances du pasteur du 5 au 25 août

## *Prière d'intercession*

Seigneur notre Dieu, c'est ta présence que nous te demandons, non seulement pour cet instant de prière, mais pour toute notre vie. Nous avons besoin de sentir que tu es là. Que tu nous accompagnes, que nous ne sommes pas seuls, abandonnés à nous-mêmes.

Donne-nous de porter dans nos cœurs ta lumière et ta chaleur. Aide-nous à orienter notre vie selon ta volonté. Emplis-nous de foi, d'espérance et d'amour pour que nous marchions joyeusement sur nos chemins. Fais renaître sans cesse en nous le désir de te servir. Donne-nous les forces nécessaires pour notre tâche quotidienne.

Dans les difficultés et les épreuves de la vie, apporte-nous ton réconfort. Ce n'est pas seulement auprès de nous mais auprès de tous les humains que nous te demandons d'être présent.

Que ton Évangile rayonne sur cette terre et que partout ton Saint-Esprit suscite des ouvriers pour ton Royaume.

Et nous te disons ensemble NP

Spontané :

## *Envoi et bénédiction*

Prenons du repos, cela permet de faire le point, de voir ce qui est essentiel, cela permet de prendre des forces pour repartir dans la vie.

À toi la paix des vagues qui murmurent, à toi la grande paix de la brise qui souffle, à toi la grande paix de la terre tranquille, à toi la grande paix des astres scintillants, à toi la grande paix des ombres e la nuit, et que t'éclairent sans faillir la lune et les étoiles, à toi la grande paix du Christ, le Fils de la Paix.

*Bénédiction d'Ecosse.*

Spontané